
（別紙２）  第５回山ノ内町議会報告会実施結果報告書（西部地区） 
 

日  時 
平成２４年 ２月 １日（水） 

午後７時００分から午後９時００分まで 

場  所 
よませふれあいセンター 

 （住民参加者数３５人） 議員１６、事務局１ 

地元協力団体 西部協議会 

議員役割分担 

総括責任者         渡辺 正男 

司 会 進 行         渡辺 正男 

総務常任委員会報告者    高田 佳久 

社会文教常任委員会報告者  高山 祐一 

観光経済常任委員会報告者  布施谷 裕泉 

広報常任委員会報告者    田中 篤 

活性化研究会報告者     西 宗亮 

記録者           小林 克彦 

出席議員：小渕、湯本、小林、山本（一）、渡辺、徳竹、黒岩、山本（良）

     児玉、高田、高山、布施谷、田中、西、望月、小根澤 

次第（担当者） 

１．開会 

２．あいさつ 

主催者：小渕茂昭議長 

共催者：小坂常夫西部協議会長 

出席議員紹介 

３．報告事項 

（１）常任委員会報告 

 ①総務常任委員会 

 ②社会文教委員会 

 ③観光経済常任委員会 

 ④広報常任委員会 

 ⑤議会活性化研究会 

（２）報告についての質疑 

４．懇談事項 

（１）どうする町の公共施設整備 

（２）その他 

５．閉会 

 
 

 

 

主な質疑応答 

意 見 提 言 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜報告事項への質問＞ 

 なし 

 

＜懇談内容＞ 

質問：夜間瀬駅のトイレの改修要望をしているが、どのような状況か。 

回答：地元要望として区長・協議会長さんと、電鉄と町に要請する。今年

度中に方向づけたい。 

質問：自宅周辺の有線放送が直しても時々故障する、本線が原因というが

   どうなのか。 

回答：故障の件は運営審議会に報告します。平成１１年にデヂタル化した

が加入率は低下、今後のあり方を検討する２月１３日の審議会でご

意見をお伝えします。 

質問：実施計画の「建水２」の具体的な内容の説明を求める。 

回答：事業箇所を説明。 

質問：夜間瀬かんぱいの改修工事が完了したが、今後も順次発生してくる

ので協力をお願いします。飲雑用水として西部・北部簡水へも供給

されている大事な水である。 

   剣沢ダムの管理には丸山林道を使用するが大変痛んでいる、整備を

お願いしたい。ダムへは志賀高原側からもいけるようにしておいて

ほしい。 

回答：町長へ整備を依頼しているが、予算の関係かできていない。白沢の

滝の観光利用にも、また志賀高原地区の迂回路としても大切と考え



ている。 

   バイクのオフロード大会開催計画に併せ整備を町に求めて行きた

い。 

質問：県下ワースト１の借金であれば、ムダを省いて返済に努めるべきで

はないか。噴水公園はムダではないか、町が受けるメリットはあり

ますか。 

道の駅とどんぐり公園のバラ塔は誰が要望してできたのか、誰が管

理するのか。 

回答：実質公債比率は借金であるが、それだけ町が投資したことでもある。

   ２３年度、２４年度、２５年度と数値は改善される予定である。 

    バラは町がシンボル的なものを造りたいとして提案され、議会も予

算を認めた。 

   今後、利用管理等をみていかなくてはいけない。 

   噴水公園は、当初平成２２年度に計画されたがその時の議会は認め

ず町側が取下げた経過があります。実施計画の２６年度に計画はさ

れていますが、今の時点で実際にやるかやらないかはわかりませ

ん。 

   議員も新メンバーになり意見はそれぞれと思います。 

質問：夕張市のようにならない危機感を持っていてほしい。 

   道の駅は出品者として「山ノ内町の顔」と自負しているが、オラン

チ新店との競争も考えられ品物の品質を保つことが大切と考える

ので、公社職員トップは責任を持って指導できる立場の人に就いて

   ほしい。 

回答：総合開発公社の評議員の立場で意見をお伝えしておきます。 

質問：防災無線が聞き取りにくい、検討してほしい。（本郷） 

回答：他地区でも似た状況があるので消防防災会議で意見として提出しま

す。 

   お金のかからないエリアメール等多くの方策を検討して行きたい。

質問：配水管の整備計画があるが、大雨が降ると濁るのは配水管を変える

と直るのか。 

質問：本郷は浄水器も一ヶ月で変えなければダメぐらいになるほど濁って

いる状況である。 

回答：大雨で濁るのは原水が表流水であることにある。現在の施設では防

ぎきれない部分もあるが人的要素で軽減して、８次計画で抜本的に

改善できるようにしたい。 

   町も現状については認識している。 

質問：噴水公園はムダである。平成２５「教育２」文化センター改修修繕

   の内容と利用数は。 

回答：噴水の件は前議会では、突然の提案でもあり反対で町側が取下げた。

   今度提案された時は皆さんの意見を伺って判断したい。 

回答：照明施設の老朽化による改修である。金額は見積りをとったもので

はない。 

   利用者との費用対効果の判断は難しい。 

回答：文化センターの入館者は、３３，０００人である。金額は町として

の予定額である。 

質問：やまびこ広場の大型遊具の利用者人数は。あまり使われていない、

ＰＲも必要だ。 

回答：人数の集計はとっていないと思う。 

   私の感じでは最初は利用者がみうけられたが１０月３日後は殆ど

いなかった。 

質問：やまのうちどんどんをやまびこ広場で開催するメリットはあるの

か、開催場所は各地区を回す方がいいのではないか。噴水公園はど

うなるのか。 

回答：噴水公園は、当初温泉熱利用やライトアップも計画されていた。前

議会は否定したが今議会ではまだ議論していない。実施計画は議決

   案件ではなく町側の提案です。 



回答：どんどんは、町長が会長の実行委員会で場所等を決めて実施してい

る。 

   会場を各地区に回す場合、各地区で引き受けてくれるか、が課題と

なる。 

質問：新エネルギーは農林課、自然エネルギーは総務課となっているが、

同じ課でやったほうがいいのではないか、違いはなにか。 

回答：新エネルギーは六次産業での利用、自然エネルギーは公共施設での

利用なので扱う元の事業の違いによるものです。 

質問：社会体育館については、平成２８～３２年となっているが、とりあ

えず取り壊して更地にして駐車場などに利用してはどうか。 

回答：町は使用停止後、他の利用も考えたが現在は取り壊して新体育館は

   別の場所に造る計画になっています。 

 

 

その他反省 

事 項 等 

会場の暖房が初回以来未だ不調。今回は特に気温が低く寒さが

こたえた。 

 参加者、他の利用者にも負担となるので、早急に修繕されるこ

とを要望する。 
 


